

## La alegría del enemigo Toledo-Fuensalida

Por Ramón Molina Nieto

Uno de los fenómenos más interesantes de la post-crisis ha sido la algarabía estruendosa que han formado las izquierdas para expresar su alborozo por la eliminación de la CEDA y de su jefe en la constitución del nuevo Gabinete. Es realmente algo digno de estudio, del que pueden sacarse consecuencias de mucha importancia política.

¿Cui prodest? Aquí cabe aplicar perfectamente el sentido de esta pregunta. ¿A quién ha aprovechado la solución de esta crisis? No nos referimos, claro está, precisamente, a los provechos materiales de puestos, honores, engrasajes, etc. A la vista está y buen provecho les deseamos a todos los agraciados. La preocupación que para cualquier español reflexivo significa el rumbo que estos acontecimientos han tomado en orden al futuro de nuestra Patria, pueda, en cierta manera, mitigarse, hasta desvanecerse, inclusive, con el disfrute de una buena prebenda.

Nos referimos, especialmente, a las ventajas que de la solución puedan cosecharse para reafirmación de posiciones y afianzamiento de partidos, con vistas, sobre todo, a la próxima contienda electoral.

Indudablemente, a los que más aprovecha también en este aspecto, es a los grupos y figuras de esta inexplicable coalición ministerial, o por lo menos así lo estiman ellos. ¡Vamos! ¡Pues si habrá figura de esas que hubiera podido adjudicar Gobiernos civiles y altos puestos a todos los amigos de casa! ¡Lo que no han hecho antes algunos partidos! Y además, según todas las crónicas, se está montando una máquina electoral por todo lo alto... y ya se supone con qué fines.

Pero, de todas maneras, los más positivos beneficiarios de esta situación que se ha producido, serían, si las dejáramos nosotros, las izquierdas. Así se deduce de la alegría exagerada que ellas demuestran. Están como si se les hubiera caído el "gordo". Había que ver estos días lo que decían sus periódicos y las titulares, a grandes caracteres, con que pregonaban su

victoria y salmodiaban, al mismo tiempo, la derrota de la CEDA. Y hay que escuchar lo que van voceando en sus mítines, soliviantando de nuevo la opinión popular.

Y esto es, precisamente, lo que nos obliga a reflexionar, con toda detención, a las derechas españolas.

La victoria de las izquierdas, la que ellos propugnan y consi-deran ya, en gran parte, más que iniciada, conseguida, es la de la revolución de octubre con todas sus circunstancias y consecuencias de crímenes, incendios y saqueos y la implantación de una dictadura tan omnicida como sangrienta. Lo han declarado sin rebozo ninguno. A eso van los elementos predominantes en el frente izquierdista, desde el socialismo hasta el anarquismo, y a eso se han sometido las fracciones partidistas, que, carentes de masas, necesitan de las que les pres-entan los grupos extremistas, y carentes, por igual, de sentido patriótico y aún de sentido vulgar, sacrifican a la posibilidad de unos pocos candidatos triunfantes, el bien del país y su propia existencia, porque ellos habrían de ser las primeras víctimas inmoladas.

Y el estorbo único para ese éxito que persiguen es Gil Robles y la Confederación de derechas que él acaudilla. Por eso han cerrado contra él todos los que forman ese conglomerado antinacional. Por eso se han acometido tan fieramente. Por eso han utilizado contra él todas las armas, desde la calumnia a la amenaza, para desalojarle del poder. Por eso, sus gritos de alegría al ver que ni él ni los suyos están en el Gobierno. El es quien les salía al paso y desbarataba sus conjuras. El es el enemigo formi-dable, temible, ante él se acobardan; cuando le creían desaparecido, se sienten fuertes, y su contento se desbordaba, se sale de madre.

¿Está claro? Evidentísimo. Pues siendo así, está claro también el deber de todos los buenos españoles. La revolución no considera frente a sí otro enemigo que Gil Robles y su programa. Sabe que la aplicación de éste y la actitud de aquél son los obstáculos efectivos y acérrimos

## Excursión a El Escorial

Terminado el banquete, el ministro francés marchó en automóvil a El Escorial, regresando a las siete de la tarde.

Con gran concurrencia se verificó ayer en el teatro de la Comedia la clausura del Congreso de la Propiedad Urbana.

Hablaron el presidente don José A. de Sangronis y los señores delegados de Alava, Barcelona, León, Valencia, La Coruña, Valladolid, Navarra, Gijón, Tarragona y Char-martin de la Rosa. Por último, el conde de Villalano y el ex ministro señor Casanueva.

Las conclusiones que han de ele-varse a los Poderes públicos versarán sobre el patrimonio industrial y mercantil, créditos hipotecarios, ju-rados mixtos de porteros, solares, decreto de alquileres, inscripciones catastrales, suministro de agua y desahucio de las Casas de Propiedad Urbana.

Por la tarde se celebró un ban-quete, en el que se trató de la conveniencia de establecer la Federa-ción Nacional de Defensa de la Pro-piedad Urbana Española.

Accidente en la Comedia

Durante la función de la tarde en el teatro de la Comedia se presentó en el escenario el secretario de la Federación de tramoyistas, Juan José Rubio Cárdenas.

Subió a los telares, y después de charlar con los amigos, decidió bajar al escenario. Se dirigió a un montón de sillas, y al pasar, se cayó, pero echándose a reír, y el aparato descendió vertiginosamente hasta estrellarse en el piso, sufriendo grandes averías, y quedando apri-sionado Juan José.

Varios compañeros lograron extraerle y trasladarlo a la Clínica de Urgencia, pero era ya cadáver.

El obligado accidente auto-movilista. — Tres heridos

En el puente de Arganda, chocaron ayer el camión de la Compañía Petrolífera número 51.388, y el auto móvil de turismo número 8.766, de la matrícula de Murcia, propiedad del doctor Jorge Gray Peinado, que conducía el chófer Tomás Silvestre Fernández, vecino de Encarnación del Tajo.

La colisión fué violenta, resultan-

do heridas dos hijos del doctor, llama-dos Jorge y Josefina Gray de la Figuera, de diecinueve y veiete años de edad, con lesiones de pronóstico leve el primero y de pronós-tico reservado la segunda.

El chófer del camión, Martín María Figuera, se dio a la fuga, y el ayudante, Venancio Machichaco de la Fuente, resultó levemente he-rido.

Ha muerto la esposa del jefe del Cuarto Militar de su excelencia

Ayer fué trasladado a Tarragona el cadáver de doña Bivra Martínez Larrea, esposa del general Balcázar, fallecida en la madrugada de ante-ayer.

El acto asistieron el ministro de la Guerra, viceministro señor Cer-vera, personal de la Casa Militar y Civil del jefe del Estado y jefes y oficiales.

Para la política fué ayer un día muy movido

Sin incidentes

MADRID.—Dijeron en el Mi-nisterio de la Gobernación que durante el domingo se celebra-ron numerosos actos públicos de diversas ideologías, sin que se registraran incidentes.

Por el delegado de la autori-dad fué suspendido un acto en Mérida, organizado por la C. N. T., y otro en Teruel, a causa de los términos violentos en que se pronunciaron algunos oradores.

En Cáceres

CÁCERES.—La expectación para oír al señor Gil Robles—que llegó de Plasencia, donde pronunció dos discursos polí-ticos—era enorme. Fueron solici-tadas más de 20.000 invitacio-nes para escucharle, resultando insuficientes los locales habilitados. Las tarjetas para asistir al banquete, estaban agotadas desde el sábado. Jamás se ha visto en Cáceres tanto entu-siasmo.

En la iglesia de Santa María se celebró la bendición de la insignia de la JAP provincial. Actuó de madrina la señorita Cereñuel, y bendijo la bandera el ilustrísimo señor obispo de Coria, padre Barbadillo. Pronunció tam-bien una elocuente plática el reverendo padre Luis Antón. Asis-tieron el señor Gil Robles y des-tacadas personalidades.

Los teatros aparecieron profun-damente engalanados, colocán-dose letreros significativos y pa-trióticos.

El señor Gil Robles entró a las once y diez, acompañado de la Junta directiva de la Derecha Regional Agraria, secretarios particulares, diputados a Cortes señor Silva, Vega, González San doval, Cano y otras personalida-des, y una representación de la Asociación femenina.

Había en primer lugar el pre-sidente de la JAP, don Oscar Rodríguez, y después el dipu-tado a Cortes señor Vega Ber-melo.

El señor Gil Robles, que fué ovacionadísimo, reflejó el pano-rama político de 1935 y los pro-blemas resueltos y por resolver, citando entre los obstáculos en-contraados la Constitución, que no sirve en el orden doctrinal ni en el orden de principios. Estu-dia la diferencia que hay entre una República parlamentaria y democrática y una República presidencial, sus ventajas y sus inconvenientes.

Habló de las crisis y su desen-lace; de la pretensión para un instrumento parlamentario que pudiera desarrollar una obra genuina de gobierno expuesto en la Cámara presidencial, en las conversaciones con los per-sonales encargados de formar Gobierno y en la ampliación de consultas; y ahora ante la opo-sición pública española. Lo que yo pretendía era que, por medio de una fórmula eficaz, al pro-rogar los presupuestos se incluy-eran ciertas consignaciones perfec-tamente atendibles por la situa-ción de la hacienda española durante nuestra etapa de Gobier-no, concediéndose doscientos millones de pesetas para solucio-nar la cuestión triguera; para poner en marcha los primeros proyectos de Obras Públicas, doscientos cincuenta o trescientos millones; para gastos de de-fensa nacional, unos ciento cin-cuenta o doscientos millones, y para resolver el paro, doscientos millones.

Entre otros planes cita el de protección a la industria nacional, y la Reforma constitucional, que fué uno de nuestros compromi-sos con nuestros electores, y que, según dijo en cierta ocasión el presidente de la República, debía ser el final de estas Cortes, para que al cumplir nosotros con

## Dr. H. Osuna

del Hospital de la Princesa de Madrid  
Riñón y Vías Urinarias  
CONSULTA: los martes, de diez a una  
Plaza de San Nicolás, 1, bajo. Teléfono 194

## de sus proyectos y se refirió a la crisis y al Gobierno actual. Termino excitando a la lucha a sus partidarios por España y por la Religión.

También se celebraron actos públicos en Carifena, Ciudad Rodrigo, Dos Hermanas, Lugo, Vélez Rubio, Campillos (Málaga), Avila, Trajillo, Umbrera (Sevilla) y Pontevedra.

La Derecha Regional Valenciana ha dado una nueva muestra de su pujanza y actividad. Más de cincuenta autobuses, conduciendo a doscientos oradores y propagandistas del partido de la Acción Femenina y de la Juventud, recorrieron la región, llevando a cincuenta y cuatro pueblos la voz de Acción Popu-lar por boca de los hombres de la Derecha Regional Valenciana.

Dichos actos tuvieron lugar en las tres provincias de la región. Más de ciento veinticinco mil personas han escuchado y aplaudido a los infatigables propagandistas.

El jefe don Luis Lucía recorrió acompañado de los diputados y directivos, las localidades de Vinaroz, San Jorge, San Mateo, Traillón y otros varios.

Por su parte, las Juventudes han celebrado concentraciones en Villena, Vinaroz y otros pueblos de Alicante.

Ha causado gran sensación este alarde de actividad de la Derecha Regional Valenciana, que no es sino el comienzo de una extraordinaria campaña frente a la posible contienda electoral.

En Barcelona celebraron un acto en el Centro de la Sagrada Familia y otro en el distrito séptimo. En el primero hicieron uso de la palabra el señor Ferrer, don Juan Blanc, don René Llanas de Niubé; y en el segundo los señores Llanas de Niubé, Irujo y Tarradellas y Tifón.

Otro acto de Renovación Española

También hubo en Barcelona, en el teatro del Bosque, un acto organizado por Renovación Española.

Presidió el señor Goicoechea con diversas personalidades, pronunciando discursos los señores Joanique, Páidu, Serrano Jover y Goicoechea. Pregunó este una estrecha unión de todas las derechas, que no debe romperse después de las elecciones, para conseguir para España una unidad política, religiosa y social.

Se mostró partidario de una alianza entre los países latinos para conseguir el predominio en el Mediterráneo.

Las izquierdas también celebraron actos

De los actos de izquierdas son conocidos los celebrados en Madrid con intervención de Victoria Kent, Barcia, Cordero y Alonso, que atacaron a las derechas; en Zaragoza con el señor Martínez Barrio, que pidió claridad de programa en los hom-bres de izquierda y que vuelvan los que él considera verdaderos Ayuntamientos; y en Barcelona el señor Traba, en unión de elementos socialistas y comu-nistas.

La magnífica

máquina de escribir HISPANO OLIVETT orgullo de la industria española Fida demostración y precios, al representante en Toledo y provincia: don Rodrigo Arellano Muñoz, Santa Fe, 2.—Toledo.

Dr. N. Peñalver

Especialista de  
JARDINES, 5 : TOLEDO Garganta, Hariz y Ojón  
Consulta todos los días laborables en su Clínica, de diez a una.  
Para pobres, en la Cruz Roja, los martes y viernes de seis a siete de la tarde

Dr. Mora y Comas

De la Inclusa de Madrid.—Jefe de los Servicios Provinciales de Puericultura, por oposición. Médico de la "Gota de Leche".

## Notas salientes de ayer

Obsequio al ministro francés

MADRID.—El ministro francés de Comercio, M. Bonnet, fué recibido ayer en audiencia especial por su excelencia.

Acompañaba al ministro francés el embajador de su país.

La entrevista fué muy cordial. A la una y media se celebró, en el Ministerio de Estado, el banquete oficial.

Asistieron los ministros de Estado, Hacienda, Agricultura, el jefe del Centro de Coordinación de Min-isterios, el gobernador del Banco, em-bajador de Francia, el representante francés que ha tomado parte en las deliberaciones, jefe de Protocolo del Ministerio, jefes de las secciones de Política y Administración del Mi-nisterio, jefes de sección de Política de Europa y América. También figuraban otros jefes de sección del Ministerio, el jefe del Gabinete Di-plomático, el jefe de la Secretaría particular y política, el señor Madariaga y señoras.

No hubo brindis.

El obsequio fué muy cordial.

Asistieron los ministros de Estado, Hacienda, Agricultura, el jefe del Centro de Coordinación de Min-isterios, el gobernador del Banco, em-bajador de Francia, el representante francés que ha tomado parte en las deliberaciones, jefe de Protocolo del Ministerio, jefes de las secciones de Política y Administración del Mi-nisterio, jefes de sección de Política de Europa y América. También figuraban otros jefes de sección del Ministerio, el jefe del Gabinete Di-plomático, el jefe de la Secretaría particular y política, el señor Madariaga y señoras.

No hubo brindis.

El obsequio fué muy cordial.

Asistieron los ministros de Estado, Hacienda, Agricultura, el jefe del Centro de Coordinación de Min-isterios, el gobernador del Banco, em-bajador de Francia, el representante francés que ha tomado parte en las deliberaciones, jefe de Protocolo del Ministerio, jefes de las secciones de Política y Administración del Mi-nisterio, jefes de sección de Política de Europa y América. También figuraban otros jefes de sección del Ministerio, el jefe del Gabinete Di-plomático, el jefe de la Secretaría particular y política, el señor Madariaga y señoras.

No hubo brindis.

El obsequio fué muy cordial.

Asistieron los ministros de Estado, Hacienda, Agricultura, el jefe del Centro de Coordinación de Min-isterios, el gobernador del Banco, em-bajador de Francia, el representante francés que ha tomado parte en las deliberaciones, jefe de Protocolo del Ministerio, jefes de las secciones de Política y Administración del Mi-nisterio, jefes de sección de Política de Europa y América. También figuraban otros jefes de sección del Ministerio, el jefe del Gabinete Di-plomático, el jefe de la Secretaría particular y política, el señor Madariaga y señoras.

No hubo brindis.

El obsequio fué muy cordial.

Asistieron los ministros de Estado, Hacienda, Agricultura, el jefe del Centro de Coordinación de Min-isterios, el gobernador del Banco, em-bajador de Francia, el representante francés que ha tomado parte en las deliberaciones, jefe de Protocolo del Ministerio, jefes de las secciones de Política y Administración del Mi-nisterio, jefes de sección de Política de Europa y América. También figuraban otros jefes de sección del Ministerio, el jefe del Gabinete Di-plomático, el jefe de la Secretaría particular y política, el señor Madariaga y señoras.

No hubo brindis.

El obsequio fué muy cordial.



El señor

## Don Manuel Moreno Rodríguez

ha fallecido en Guadamur (Toledo)

### el día 23 de Diciembre de 1935

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad.

## R. I. P.

*Sus desconsolados hijos don Abilio, doña Demetria, don Antonio y doña Amparo Moreno Sánchez; hermanos doña Nicolasa, doña Magdalena y doña Balbina; hijos políticos don Manuel Alonso-Reguera, doña Julia Morales, don Bienvenido Fernández, don Felipe del Cojo, don Pablo Alonso y doña Esperanza Thomé; nietos, biznietos, sobrinos, primos y demás familia*

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan asistan al funeral que, por su eterno descanso, se celebrará en Iglesia parroquial de dicha Villa el día 24, a las diez de la mañana, y acto seguido al traslado del cadáver, desde la casa mortuoria al Cementerio de Nuestra Señora de la Natividad, por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.

No se reparten esquelas.